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Abstract (en)
The process is used to make tubes with sections of different wall thickness from a metal sheet (1) which is initially flat. The sheet is first deformed
by rolling, in order to form regions which have different thicknesses (S2,S3,S4,S5) in the direction of rolling. The rolled sheet is then cut to size, and
is reshaped into a tube, before joining the butting edges. It may also be divided prior to the reshaping stage, into strips which are parallel to the
direction of rolling, after which the reshaping and joining processes may be carried out.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zur Herstellung von Rohren mit Abschnitten unterschiedlicher Wanddicken aus einem anfangs ebenen Blech,
bei dem zunächst eine gezielte walzende Verformung des Blechs mit in Walzrichtung (WR) bereichsweise wechselnden Blechdicken (S2 - S5)
vorgenommen wird. Durch die gezielte partielle Wanddickenreduktion weist das Blech (1) Bereiche (2-5) auf, die auf die jeweiligen Belastungen
und Spannungsspitzen abgestimmt sind, denen ein Rohr bzw. ein aus dem Rohr gefertigtes Konstruktionselement durch die Verwendung im
praktischen Einsatz unterliegt. Nach der Wanddickenreduktion wird das gewalzte Blech (1) zugeschnitten, zu einem Rohr umgeformt und entlang
der Stoßkanten gefügt. Besonders vorteilhaft eignet sich das Verfahren zur Herstellung von Rohren als Zwischenprodukt zur Herstellung von
Kraftfahrzeugbauteilen. <IMAGE>
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